

Bonn (Urgente).—La falta comi-saría aliada occidental ha proclama-do una ley para "impedir el rear-me alemán" en el V aniversario de la rendición alemana en Reims.

## EL TRABAJO HUMANO

(Continuación)

«La vanidad humana da casi siempre preferencia a lo externo, a lo superficial. Preferimos andar sin «camisa con tal de llevar un abrigo que deje atónito al transeunte; preferimos tener en el recibidor de la casa lujosos butacones, aunque en la alcoba hayamos de carecer de un percha en que colgar la ropa».

«Esos inconvenientes, que parecen pequeños, contienen la explicación básica de grandes trastornos económicos. La industria se orienta hasta lo superfluo, y llega el instante de abarrotarse el comercio de cosas no necesarias, cuando apenas hay un minimum de lo verdaderamente preciso».

«¿De qué valen tantas riquezas si quedan por cubrir tantas necesidades? El criterio racional o irracional de lo que son las necesidades, riquezas y utilidad hace racional o irracional la vida particular y la vida colectiva».

**EL TRABAJO DEBE SER MORAL.**—Según la definición propuesta de trabajo no se puede llamar tal aquella actividad que va dirigida a cosas nocivas para la sociedad, como son, v. g., los espectáculos inmorales, el fomento de toda suerte de vicios, la producción literaria de obras subversivas corruptoras o irreligiosas. Todo esto no es contribución al bien social, sino un ataque al mismo. Por tanto, no es el trabajo que el hombre debe rendir.

Tampoco cumple el deber del trabajo el que se dedique exclusivamente a coleccionar objetos baladíes o a dar dignidad y estilo superior a los salones de una capital o a las licencias de una corte.

Hay ciertas cosas que no son ya perfecciones de la vida, sino excesos, exageraciones y aun vicios, disfrazados con apariencias sugestivas y nombres hermosos de etiqueta, aristocracia de costumbres, rango y estilo «de sociedad», etc., etc.

### II. Razones del deber del trabajo

**CASTIGO DE TODOS**—Dios, ya en los albores de la humanidad, impuso el castigo del trabajo a todos los hombres por la transgresión contra su autoridad cometida. Es evidente que a todos los hombres se refería cuando decía: «Comerás el pan con el sudor de tu rostro». Es decir, tendrás que trabajar. El que huye del trabajo puede decir al Señor: «Aquel castigo que Tú me profetizaste no rezaba conmigo; yo lo he evadido.» Desde el momento que impone Dios un castigo quiere que todos pasen de algún modo por él.

**PARA EVITAR LA OCIOSIDAD.**—Es un deber de todos huir del vicio de la ociosidad, porque de lo contrario caeremos en todos los demás vicios, según reza el refrán. La única manera digna de evitarla no es precisamente con constantes diversiones, que enervan y que ya serían también vicios, sino con el ejercicio útil de nuestras actividades.

**PARA PERFECCIONAR LAS FACULTADES.**—Tenemos obligación de adquirir un conveniente desarrollo y perfección de todas nuestras facultades y practicar las virtudes de nuestro estado. Para alcanzar este objeto es menester entregarse al trabajo en alguna de sus innumerables variedades. Sólo el ejercicio de la actividad perfecciona la facultad humana, y toda adquisición de una perfección verdadera es ya, por lo mismo, trabajo útil.

**RAZON SOCIAL.**—Debemos corresponder al bien que nos reporta la sociedad contribuyendo por nuestra parte al bienestar común. No basta recibir beneficios y provechos. Piden la equidad y la justicia que de nuestra parte hagamos también algo útil para nosotros. Precisamente en esta mutua cooperación está el fin de la sociedad y el bien que se origina del mutuo consorcio. Si todas las personas se dieran al disfrute de las ventajas sin participar de los trabajos sociales, la intención de la naturaleza sería inútil y la sociedad sin finalidad alguna; la puerta de todo bienestar y progreso se hubiera cerrado.

(Continuará)

## NO TENGA USTED MIEDO A LA VIDA

La psicotenia le dirá para lo que sirve y cómo sacar ventajas de sus aptitudes personales

No es verdad que en el mundo haya gentes de esas que proverbialmente se llaman "ablandabrevas", esto es, las personas que "no viven para nada". Todos servimos para algo, y el solo acertijo consiste en encontrar para qué servimos. De averiguar ese importante pormenor en el individuo se encarga la psicotécnica, ciencia aún en sus pinitos, pero que amenaza con invadir el mundo.

¿Por qué —nos preguntamos a veces— un empleado en una oficina no hace más que mirar al reloj, esperando que suene la hora desahogada, o un operario en un taller registra tal sensación de alivio cuando abandona su trabajo?

La respuesta a ese interrogante, sencillamente, es que ni el oficinista ni el operario del taller se emplean en una ocupación para la que están temperalmente dotados. Los métodos empleados para determinar el puesto a que, por naturaleza, estamos destinados en la vida, constituyen una serie de "tests", de ensayo o pruebas de tipo físico, psicológico y moral.

La psicotécnica, que es la que se encarga de dictar esos "tests", la practican los "orientadores profesio-

nales", pertenecientes a los Institutos de Orientación Profesional, uno de los cuales existe en París. Otro existe en Marsella.

La psicotécnica, en verdad, es nueva en el nombre, mas no exactamente en sus procedimientos, y bajo otro nombre hizo su aparición en el continente europeo en la época de la primera guerra mundial. Esas pruebas las efectuó por aquel entonces el Ejército americano bajo el nombre cabalístico de "Army-Alpha" bajo el cual se encurrieron experimentos y ensayos reputados de secretos militares.

Mas fué en 1923 cuando se inauguró en París el servicio de "tests" dedicado a los conductores de autobuses. El servicio se amplió más tarde creándose una oficina de orientación profesional en cada uno de los distritos municipales de la capital de Francia. Esos organismos tenían a su cargo el recibir y examinar los expedientes de los alumnos escolares de París para, a base de esa documentación, formular un dictamen relativo a la orientación profesional de cada uno de los escolares.

La psicotécnica ha alcanzado ya una gran profusión en Francia, y los

centros, dedicados a esa experiencia se han proliferado asombrosamente, al punto de que el propio Ministerio de Trabajo de Francia, ha asumido la misión de aplicar los métodos psicotécnicos para aliviar el problema del paro obrero. La tarea, aunque efectiva, resulta pesada y, sobre todo, ingrata, ya que son muchos los candidatos a la prueba de orientación profesional que candorosamente creen que, una vez sometidos al "tests", van a recibir en el primer correo una credencial, sin tener en cuenta que la misión del Instituto de Orientación Profesional no consiste en prodigar credenciales, sino exclusivamente en informar al candidato de que su preparación lo lleva, naturalmente, a una determinada ocupación y no a otra distinta.

Esta es la función capital de la psicotécnica: el de decirle a un individuo "para lo que sirve", si se exceptúa el caso en que los métodos psicotécnicos deciden la clase de ocupación "no apta" para el candidato.

Esto es lo que ocurre con los conductores de autobuses de París, por ejemplo. En esa profesión millones de vidas humanas quedan confiadas a la aptitud profesional del conductor del vehículo. La prueba es la máxima severidad, la primera, desde luego, sobre la atención visual.

Viene luego el "tests" sobre la fuerza de fijación del pensamiento. Los conductores de los autobuses parisienses sufren también exámenes de lógica, de sentido común y de inteligencia. Al candidato no se le ahorran sorpresas ni sobresaltos: estrépito súbito de campanas; luces de gran potencia, capaces de perturbar los reflejos del individuo, al que se trata de distraer por todos los procedimientos. Tal clase de examen debe sufrirlo el conductor de autobús cada tres años, hasta que cumple los cuarenta y cinco; cada dos años, hasta los cincuenta, y todos los años, a partir de los cincuenta.

Los "tests" de la psicotécnica no siempre son los mismos, y lejos de ser difíciles, en la mayoría de los casos no exigen mayor concentración mental que la necesaria para jugar a los naipes.

Los resultados de esas pruebas en algunos casos son negativos, y esto lleva, paradójicamente, a decidir en favor del candidato. He aquí un ejemplo:

Un joven a quien la guerra había impedido ingresar en la Escuela del Comisario de la Marina, ocupaba un puesto de subje de despacho en una pequeña organización. Después de un primer examen oral, los "tests" comenzaron en serio.

Diósele al examinado una hoja de papel, una regla y un lápiz, con el que tenía que trazar sobre el papel una serie de líneas paralelas y equidistantes unas de otras. El trazado o hizo el examinado con los ojos svendados, y mientras tiraba las paralelas se le pidió que sumara dos números de varrias cifras y de multiplicarlos después.

El hombre, con gran esfuerzo, logró hacer la suma, más el papel tenía ya todas las líneas trazadas cuando aún no había intentado la multiplicación.

Al serle pedidos los resultados de las dos operaciones aritméticas, nuestro hombre sólo pudo dar el resultado de la adición.

—¿Y el de la multiplicación?

—Le preguntó el examinador.

—La multiplicación no la he podido hacer porque, de haberlo intentado, las líneas no hubieran salido paralelas y los resultados hubieran sido equivocados.

—¡Perfecto!— exclamó el examinador.

¡De usted es la plaza.

## El Nacionalismo en los Países Coloniales

### Portugal está segura de su imperio

Lisboa.—La última guerra oireció al mundo dos grandes innovaciones: la bomba atómica y el nacionalismo colonial. Sobre la primera se ha dicho casi todo, ahora que la fabricación de la bomba de hidrógeno es un hecho según parece; pero sobre el segundo queda mucho por decir.

Afirmó Lenin, al final de la guerra de 1914-18, que el espíritu nacionalista de los pueblos europeos iba a aumentar y a recrudecerse y que había que contar con eso... Y, de hecho, así sucedió. En la conflagración ya no sucedió otro tanto, al menos en Europa. Con todo, de ella salió fortalecido el nacionalismo una vez más. Y si en el Viejo Mundo atraviesa una crisis pasajera (todo lo indica lo mismo, no ha ocurrido en las naciones no soberanas o en aquellas poblaciones coloniales que desde hace mucho tiempo están deseosas de libertarse de la tutela europea.

Débase al Japón, como se sabe, en su deseo de crear la Gran Asia, el aliento dado a los pueblos orientales para libertarse de la tutela europea, que es lo mismo que decir de la raza blanca. Y fué así que luego de la victoria de las Naciones Unidas, asistimos al levantamiento del pueblo indonesio contra el dominio holandés, la reacción de Birmania y la India contra el poder británico, las revueltas en Madagascar e Indochina contra los franceses, estas últimas aplastadas con tal ferocidad que no dicen mucho en favor de los dominadores.

La U.R.S.S. el gran pescador de aguas turbias. Hábil como siempre en lo que respecta a captación de pueblos para su órbita política, aprovechó — y hemos de confesar que muy bien — el trabajo realizado en este aspecto por los imperialistas

nipones. Y su apoyo moral y material y los llamados pueblos coloniales fué un hecho... y un éxito.

De todas las naciones con imperios coloniales, en este aspecto Portugal fué la más favorecida. Esto mismo ya fué apuntado más de una vez por el Gobierno de Lisboa. Merced a una política colonizadora que coloca siempre, o casi siempre, al indígena en el mismo plano social del portugués-europeo, y esto se halla oficialmente consignado en el Acta Colonial, estatuto fundamental del pueblo portugués, hasta el momento en ninguna de sus provincias ultramarinas ha habido la más pequeña alteración de orden público ni se ha notado cualquier indicio de subversión. Por el contrario, siempre que otros pueblos intentaron animar a los indígenas para una revuelta contra la soberanía lusitana, los indígenas se opusieron abiertamente a tales deseos. El caso de Timor, en que los naturales de la lejana isla murieron a centenares para defender la bandera portuguesa durante la ocupación nipona, tiene en estos días un valor simbólico. En Portugal nunca se olvidará el martirio de algunos régulos, entre ellos Alejo de Corte-Real, muertos por la nación lusitana, que era su propia nación.

Mas si tal ha acontecido hasta la fecha, eso no quiere decir que algunos pueblos descansen en su deseo de provocación, que otra cosa no puede llamarse a las declaraciones de un directivo de la China comunista en relación con Macao, y a las manifestaciones del primer ministro de la India, Pandit Nehru

Dedúcese de ellas, más que un simple deseo de anexión territorial, lo que económicamente poco valor representa en relación con la super-

(Continúa en la última página)

# NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

Día 3 de mayo.

Generales. — Mac Arthur aconseja al pueblo japonés que declare ilegal al partido comunista. — Norteamérica ha cedido al Gobierno de Tokio 37 barcos para su seguridad marítima. — Técnicos rusos, llegados a Cantón se dirigen a Hainán para hacerse cargo de sus bases del aeródromo y puerto. — Los 13 hombres del Kremlin presidieron el desfile del 1.º de mayo. — Hoffman cree que a la muerte de Stalin se hundirá el imperio comunista. — El Rey Abdallah justifica la unificación de las dos orillas del Jordán. — El Sarre decide ingresar en el Consejo de Europa. — Robertson cesará en el cargo de Alto Comisario británico en Alemania. — Persia pide ayuda económica a Truman.

España. — Se declara libre en todo el territorio nacional el comercio y circulación de huevos. — El Ministro de Educación Nacional sigue en Barcelona visitando centros culturales.

## Alimento de campeones Youghourt Danone

Día 4.

Generales. — Acheson viene a Europa y en Londres y París conversará con Bevin y Schuman para estudiar las decisiones que convengan ante la actual situación mundial. — La Alemania del Este implantará el servicio militar obligatorio. — El Presidente de Polonia ha sido depuesto. También han sido destituidos el Ministro del Interior y el Secretario general del partido. — Los comunistas chinos aspiran a "liberar" a Hong-Hong. — El Secretario general de la O. N. U. Trigue Lie marcha a Moscú para tener el día 10 una entrevista con Stalin.

España. — Las Cortes españolas han celebrado sesión plenaria, acordándose varias medidas en asuntos de interés. — En Barcelona ha obtenido el primer premio de arte por una escultura de San Jorge el escultor mallorquín don Francisco Sitjar Cerdá.

Día 5.

Generales. — Ha llegado a Roma doña Carmen Polo de Franco y los Marqueses de Villaverde. — La Ciudad Eterna se dispone a celebrar la canonización del Beato Claret. — Norteamérica empleará todos los medios para ganar la guerra fría. — Mac Arthur califica la protesta rusa de impertinencia provocativa. — Las bases en el Japón se mantendrán para cualquier eventualidad. — Agentes comunistas pretenden interrumpir la descarga de armas en Rotterdam. — Inglaterra y Suecia protestan contra la URSS, por la captura de barcos en aguas internacionales. — En elecciones parciales es derrotado en la Florida el senador izquierdista y partidario de Truman Claude Pepper.

España. — Se convoca una reunión de Compañías Aéreas para examinar los problemas del tráfico internacional. — El Ministro de Asuntos Exteriores Martín Artajo ha regresado a Madrid.

## Motores Eléctricos de todas las potencias B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

Día 6.

Generales. — Pío XII recibió en audiencia a doña Carmen Polo de Franco y a los Marqueses de Villaverde. — Norteamérica envía otra protesta a Rusia por el incidente del Báltico advirtiéndole que ha acogido con suma gravedad la postura soviética. — Moscú anuncia que ha terminado la repatriación de los prisioneros de guerra. — En Alemania tal noticia produce una muy enérgica reacción, pues, de dos millones de alemanes sólo medio millón han sido libertados. — El Pandit Nehru reorganiza su Gobierno.

—El Gobierno comunista de Pekín desprecia la ayuda en viveres de Norteamérica. — En unas elecciones parciales inglesas ha salido triunfante el candidato laborista.

España. — Ha llegado el Ministro de Negocios Extranjeros de El Líbano, Taklo Bey para proceder a la firma del tratado de amistad entre España y su país.

## Radio París RECEPTORES KAMBERT Fiol, 7

Día 7.

Generales. — Con motivo de la canonización del B. Claret, Roma vive jornadas de intensa religiosidad española. — Ayer salió en avión de Nueva York para París, el Secretario General de Estados Unidos Dean Acheson para conferenciar con Europa. — El partido demócrata cristiano de Alemania ante las declaraciones de Moscú, dice que "no puede haber negociaciones con los tiranos". — Truman permitirá que los expedientes de los funcionarios sean mostrados a la Comisión senatorial. — Finlandia moviliza 30.000 camiones para neutralizar la huelga ferroviaria.

España. — Ha sido firmado en el Palacio de Santa Cruz (Madrid) el tratado de amistad entre España y el Líbano. — El señor Ibáñez Martín visita Tarragona.

Aperitivos selectos  
Tapas variadas  
en  
**BODEGA**  
La Marina

Día 8.

Generales. — Doña Carmen Polo de Franco y los Marqueses de Villaverde han orado ante la Puerta Santa y han visitado la Basílica de Santa María la Mayor y el edificio de las Damas Apostólicas. — Han sido muy agasajados por la colonia española y peregrinos. — La producción de Alemania ha quedado intervenida para el rearme. — Acheson ha marchado a París y declara que las naciones deben unirse para enfrentarse con el desafío mundial del comunismo. — Los diputados norteamericanos de la Comisión de Fuerzas Armadas de la Cámara retan a Truman a que explique las razones de su optimismo.

España. — Llega a Madrid el nuevo Ministro del Irak don Atfa Amin que presentará mañana sus credenciales a S. E. el Jefe del Estado. — En Madrid empezaron ayer las fiestas de San Isidro.

Día 9.

Generales. — Es nombrado jefe del Estado Mayor checo el general Prochazka que se nacionalizó súbito soviético. — La canonización del P. Santo que tuvo lugar ayer es la primera del Año Santo. Asistieron la señora esposa del Generalísimo Franco, los Marqueses de Villaverde y más de 50.000 romeros. S. S. el Papa ha recibido a los peregrinos españoles. — Acheson y Schuman conferenciaron ayer en París. — Truman defiende el Plan Branam. — En Austria los comunistas han sido totalmente derrotados en las elecciones municipales, obteniendo sólo un cinco por ciento de los votos.

España. — Han llegado a Barcelona procedente de los Estados Unidos tres mil toneladas de algodón. — En el Pardo se ha hecho la presentación de credenciales a S. E. el Jefe del Estado por el Ministro del Irak.

## Santo Evangelio

Dominica V después de Pascua.

San Juan XVI-23-30

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo que cuanto pidieréis al Padre en mi nombre, os lo concederá. Hasta ahora nada le habéis pedido en mi nombre. Pedidle y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he dicho usando de parábolas. Va llegando el tiempo en que ya no os hablaré con parábolas, sino que abiertamente os anunciaré las cosas de mi Padre. Entonces le pediréis en mi nombre, y no os digo que yo intercederé con mi Padre, él propio os ama, porque vosotros me habéis amado y creído que yo he salido de Dios. Salí del Padre, y vine al mundo; ahora dejo el mundo y otra vez voy al Padre. Dicenle sus discípulos: Ahora si que hablas claro, y no en proverbios. Ahora conocemos que tú lo sabes todo, y no has menester que nadie te haga preguntas: por donde creemos que has salido de Dios.

## Calendario

Día 14— Domingo V después de Pascua. San Bonifacio mártir. — Lunes 15 San Isidro, labrador y San Juan Bautista de la Salle, fundador. — Martes 16 San Ubaldo, ob. y San Juan Nepomuceno. — Miércoles 17 San Pascual Bailón, cfr. — Jueves 18 La Ascensión del Señor. San Venancio, mr. y Santa Claudia, vg. y mr. — Viernes 19 San Pedro Celestino. p. y cfr. — Sábado 20 San Bernardino de Siena, confesor.

## BATALLA CAMPAL ENTRE EXCURSIONISTAS

La causa fué de un plato de "spaghetti"

Porque un plato de "spaghetti" fué volcado sin querer, dos grupos de excursionistas que habían ido a pasar el día en los campos de Torre Amade, región italiana de Bari, riñeron, hasta el punto de producir una verdadera batalla campal. Más de cien personas participaron en la pelea, cuyas proporciones hicieron insuficiente la presencia de la Policía local, la cual tuvo que pedir refuerzos a una guarnición próxima. Del campo que iba a ser de merienda y se convirtió en campo de combate fueron retirados doce heridos y otros dos excombatientes fueron detenidos.

## Libre concurrencia en Francia

Paris.— El Gobierno francés quiere defender la leal competencia comercial y la libre concurrencia en los mercados. Estos principios de la economía liberal, por lo visto, se oponen a una de las principales resultantes de dicha economía: la libre creación de "entes" profesionales con vistas a la defensa de los intereses particulares de un sector. En realidad, el Gobierno francés pretende defender la economía capitalista, cuya máxima expresión es el "trust", o sea, la conflagración de algunos grandes industriales, comerciantes o productores para destruir todas las posibles rivalidades e imponer así calidades y precios, creando verdaderos monopolios.

Puede afirmarse que Francia es el primer país de economía capitalista, que se atreve a aprobar una ley contra los "trust". En definitiva, el primer país que sin caer en la realización de las doctrinas socialistas, marxistas, y defensoras precisamente el libre juego de la concurrencia mercantil, es decir, propugnando una economía libre o liberal, combate la economía capi-

talista en lo que tiene de nocivo, de paralizar o de eliminar de iniciativas privadas.

EN ESTA SEMANA

## ¿Qué ha sucedido en Mallorca?

Que después de la intensidad de trabajo con que se prosiguió la II Semana Farmacéutica Nacional, tuvo lugar el solemne acto de clausura, en el Teatro Principal y con asistencia de las autoridades, en el cual se entregaron sendos diplomas a los Asambleístas premiados, se leyeron las conclusiones adoptadas en la Asamblea y el Ilmo. señor Torrientes hizo el discurso de gracias.

## Youghourt Danone Desayuno para todos

—Que el pasado domingo, día 7, celebró en nuestra ciudad el Día del Prelado, siendo llamado el pueblo a elevar al cielo sus oraciones para que Dios sostenga, dirija e ilumine a nuestro Pastor y nos lo conserve para bien de esta diócesis; organizándose con tal motivo comuniones en las parroquias y una solemne Hora Santa en la Catedral, que fueron muy concurridas.

—Que el Sindicato del Papel, Prensa y Artes Gráficas el día 6 celebró fiesta en honor a su santo Patrón San Juan Ante Portam Latinam.

—Que el Ayuntamiento de Palma en sesión de la Permanente aprobó la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad a la "Imprenta Guasp" la más antigua de Europa, en función y dirigida siempre por la misma familia y a don José Tous, figura de gran relieve que ha contribuido con su fecunda labor al mejoramiento y bienestar de la población.

## Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

—Que como se anunció, estuvo aquí unos días la Escuadra norteamericana integrada por un crucero y varios destructores. Nuestras autoridades agasajaron a sus jefes. Salió el martes para Lisboa.

—Que nuestro amado Prelado regresó de Madrid y Valencia, donde pasó unas semanas y ha publicado a su regreso una Exhortación pastoral sobre el mes de Mayo y hecho la visita pastoral a la ciudad de Manacor.

—Que con la terminación de la Semana de la Madre se celebró el "Día de la Madre" con comuniones generales y un acto en la Sala Augusta en las cuales les dirigió su autorizada palabra el Excmo. y Rdm. Prelado de nuestra diócesis.

## Youghourt Danone Exquisito desayuno y merienda

—Que "Auxilio Social" abrió un nuevo Centro de Alimentación Infantil en un amplio y confortable local de la calle de Uetam número 9 (Ensanche) asistiendo nuestras primeras autoridades y jefes de Corporación al acto de la Bendición e inauguración del mismo.

—Que el doctor don Francisco Valdés Guzmán disertó en la Real Academia de Medicina y Cirugía sobre el tema "Tratamiento de las deficiencias congénitas y adquiridas del cráneo y de la cara, especialmente los labios leporinos con hendidura del paladar".

## COPA DE S. E. EL GENERALISIMO

Cuartos de final

1.º Eliminatoria



Real Madrid - At. Madrid  
Santander - Valencia  
Valladolid - Sevilla  
At. Bilbao - Oviedo

## Materiales para Edificaciones S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14  
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:  
CEMENTOS FRADERA, S. A.  
ROCALLA, S. A. Y  
Azulejos J. B. Segarra Berna.

MIEL Artículos de cerería, lamparillos, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura, de Espliego y Romero  
LA MERCED  
Merced, 45 PALMA

## SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista  
Sus gafas a firma de toda solvencia.  
La casa Hijo de D. Tort y Datamala  
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA  
Le servirá con toda escrupulosidad

## ¡CICLISTAS!

### ¿POR QUE PEDALEAR?

# El MOTOVELOX convierte LA BICICLETA EN UN PLACER

Ventas.—AUTO EXPOSICION IBERIA - Aragón, 49  
Agente exclusivo para Mallorca  
**Miguel Juliá Ramis**

# Practicando la coacción, Yugoslavia ha ganado las elecciones en Trieste (zona B)

## No parece que las potencias occidentales sostengan sus promesas de 1948

Roma.—El discurso pronunciado por el conde Sforza, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, en Milán, y en el que propuso a Yugoslavia la celebración de negociaciones bilaterales para reglamentar de una vez para siempre la cuestión de Trieste "en el espíritu de la declaración tripartita—franco-anglo-americana—de 20 de marzo de 1948", que preveía el retorno a Italia de todo el territorio en litigio, fué rechazado sin demasiada estridencia por el Gobierno de Belgrado, y el mariscal Tito se permitió algunas ironías sobre tal propuesta ante un periodista americano.

Las declaraciones de Sforza fueron hechas una semana antes de las elecciones que habían de realizarse en Trieste, dentro de la zona B, que está ocupada por las tropas de Tito. Estas elecciones han sido, como se esperaba, favorables para Yugoslavia.

surgieron otros acontecimientos del mayor interés. En primer lugar, la oposición entre Tito y Stalin, y luego la aproximación diplomática entre Belgrado y Washington, mediante el nombramiento de un embajador americano.

Hoy las circunstancias internacionales, y sobre todo la diplomacia americana, no son las mismas que hace dos años. Entonces se trataba de que los comunistas italianos fuesen vencidos, sin tener en cuenta—

pues eran secundarios—los intereses de Tito. Hoy Norteamérica no ve con agrado la enemistad italo-yugoslava, sino que preferiría un arreglo amistoso. Dicho de otra manera: aunque oficialmente se mantiene la declaración tripartita del 20 de marzo de 1948, las potencias occidentales la desean dentro del cuadro de un entendimiento italo-yugoslavo, a base de "statu quo", en el cual, los americanos, que han apostado a Italia y la otra mitad para Yugoslavia.

### CONSECUENCIAS DE LAS ELECCIONES

Se ha hecho muchas veces a los yugoslavos—incluso antes de la guerra—el reproche de ser nacionalistas, olvidando que los italianos lo son también que en ambos países las pasiones políticas se calientan fácilmente. Hoy, lo mismo el Gobierno de Roma que el de Belgrado se encuentran en un callejón sin salida. Los americanos, que han apoyado a Italia, no pueden negarle su concurso; pero tampoco quieren de-

## Hallazgo de la tumba DE SAN PEDRO

Ciudad de Vaticano.—Parece ser que el Santo Padre anunciará, a mediados del presente mayo, el descubrimiento de la tumba de San Pedro en una vieja capilla subterránea bajo la actual Basílica que lleva su nombre. Fuentes fidedignas del Vaticano afirman que el Santo Padre hará el importante anuncio durante la inauguración de la Basílica subterránea, que ha quedado limpia de escombros de siglos, después de más de diez años de excavaciones. "El anuncio y la comprobación del descubrimiento — han dicho los informantes — arrojará una nueva gloria sobre Roma y acallará las censuras de quienes afirman que San Pedro jamás estuvo en nuestra ciudad".

El anuncio pontificio se hará en el curso de una ceremonia que se celebrará en el mismo sitio en que Constantino el Grande, en el año 326 de la Era Cristiana, construyó la primera Basílica sobre la tumba de San Pedro, el Príncipe de los Apóstoles, entre tumbas paganas y mausoleos, cerca del circo de Nerón. Su Santidad oficiará en la ceremonia, que será transmitida a todas las partes del mundo desde la Basílica subterránea y la tumba del primer Pontífice. Se espera que se permitirá a los fieles sagitar y orar en el nuevo lugar sagrado después de la inauguración.

(De "La Vanguardia").

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS

## JUAN BOVER

Cecilio Metelo, 5

voa, y la oposición italiana ha sido arrollada mediante la violencia. En el campo, la mayoría eslovena, es innegable; pero en las ciudades la oposición italiana no existió apenas, porque fué ahogada por la Policía de Radovitch. Así, Yugoslavia ha obtenido un triunfo en la zona sometida a su ocupación, y la reglamentación final sobre la suerte de Trieste parece más lejos que nunca de una resolución favorable.

### APOYO, PERO NO INCONDICIONAL

Conviene recordar las circunstancias en que las tres grandes potencias occidentales hicieron a Italia la oferta de devolverle Trieste entero. Era en tiempo de elecciones, y como se temía un posible éxito comunista, la declaración tripartita tenía, ante todo, fines electorales. Tuvo éxito, ya que tal declaración contribuyó a la derrota de los comunistas italianos. Pero después

# Critica de Peliculas

### FESTIVAL EN MEJICO

Durante un festival organizado por la Embajada de los Estados Unidos en Méjico, la hija del Embajador se enamora del pianista Iturbi, desdenando al joven que le había la corte. El padre, habla con el pianista y éste promete quitarle semejante idea a su hija y efectivamente lo consigue. Es película de tipo musical y ligeramente arrevisada. El argumento es ingenioso. Su principal valor está en la suntuosidad de sus magníficos decorados, bellos vestuarios y música alegre y moderna alternando con clásica. Es película francamente buena artísticamente, de buen color, sonido perfecto e interpretación excelente.

Algunos detalles del fondo del asunto y determinados aspectos formales, aconsejan limitarla a personas de criterio.

### Legítimos Motores VELLINO a gasolina

## B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

### TEMPESTAD EN EL ALMA

Comedia dramática de fuertes pasiones descritas sin ningún disimulo en su crudeza. Su doble infidelidad conyugal de la protagonista, un asesinato y un intento de suicidio, además de los serios reparos de forma, hacen que el film, pese a su desenlace — en que el principal personaje masculino expresa su arrepentimiento — resulte inadecuado para la juventud y tolerable sólo para mayores formados.

### Radio París RECEPTORES KAMBERT

Fiol, 7

### LOS TRES CABALLEROS

Película larga de dibujos, con la novedad de la intervención simultánea en las mismas escenas de dibujos y personajes. Esto hace que intervengan escenas de baile y playa con exhibiciones no del todo convenientes. Por lo demás, la película es perfecta, en su poesía, colorido y movimiento fantástico, presentándonos las regiones del Polo, del Brasil y de Méjico, son sus costumbres, paisajes, canciones y sugerencias.

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS

## JUAN BOVER

Cecilio Metelo, 5

### REVOLUCION EN ALTA MAR

Un joven, de buen fondo pero preocupado tan sólo de divertirse es enrolado por su padre en un buque, del que es propietario y con propósito de que aquél se corrija, y aprenda las durezas de la existencia. La vida de piloto, que lleva en el barco, es más propia de esclavo de los capitanes, por lo que en su espíritu noble surgen ánimos de rebeldía, provocando disturbios que llaman la atención a las autoridades navales, con lo que consigue la promulgación de leyes más humanas para los navegantes.

La vida a bordo en barcos de vela, con todas sus crueldades y aún tragedias, es la base de la película, no muy bien lograda.

Desagradables por su violencia, algunas escenas, es de un tono acre y duro, en el que se mezclan pasiones no ejemplares, las que dan el tono moral de la película, sin embargo, puede ser vista por jóvenes y mayores.

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS

## JUAN BOVER

Cecilio Metelo, 5

### PLEITO DE HONOR

Perfectamente cuidada la realización de esta película inglesa, tanto por su director como por sus intérpretes, resulta una lección de las más sanas doctrinas democráticas y un exponente más de esa tradición doméstica británica que ya hemos admirado en otras cintas.

El tema — la rehabilitación del buen nombre de un cadete expulsado de la Academia Naval por una aparente culpabilidad — está llevado con sobriedad y excelente ritmo y situado en la época anterior a la primera guerra mundial, con celosa propiedad histórica.

Respecto a moralidad, han de anotarse solamente ligeros reparos de forma.

### Youghourt Danone

Contra digestiones pesadas

## El inventor

que inventó

su propia miseria

Boston.— George A. Long, el hombre que inventó el primer automóvil a vapor, cumplirá cien años el 3 de marzo próximo. El anciano inventor, la víspera de su cumpleaños deberá comparacerse ante el tribunal de "Pobres Deudores", en Roxbury, por no poder pagar mil dólares, que perdió en uno de los tantos juicios de la larga serie que marcan la vida del anciano inventor, que hoy, en bancarrota, ciego y enfermo, vive con una de sus hijas, de setenta años de edad, mantenidos por una asociación de beneficencia. En su juventud llegó a pagar hasta 400 mil dólares anuales de impuestos sobre sus propiedades en Boston. Su cuantiosa fortuna se diluyó en inventos que, además del citado automóvil, incluyen un calentador de gas, un avión para familia, un aparato para reflotar submarinos y varios otros de extraña aplicación.

HULES Y TAPETES - Amiantos y Empaque taduras-TUBOS Y MANGUERAS-Reparación de Neumáticos y Cámaras.

(LA CASA DE LAS GOMAS)  
**CASA CODINA**  
(Junto al Borne) - PALMA

**CASA BOSCANNA**  
Droguería, pinturas, esmaltes artículos fotográficos  
PLAZA CORT, 28 - Teléf. 1643 - PALMA

### Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

### Establecimientos y Vidrieras Llofriu s. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23

## Farmacia Fornés

Bolsería, 1 - 3 (FRENTE ALMACENES AGUILA)  
Teléfono 2242

Rigurosa dispensación de fórmulas  
Equipos para partos



Para Anuncios

dirigirse a

## Publicidad Ferrer

Pl. Marqués del Palmer, 18  
PALMA DE MALLORCA

**AMSA**  
ALMACENES MATONS S.A.  
PALMA DE MALLORCA

**PABLO Y BARTOLOME MELIA**  
TALLERES DE  
Maquinaria Agrícola  
General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19  
PORRERAS (Mallorca)

**SIEMPRE GALLETAS**  
CETRE  
Bolsería, 7 PALMA

**CRISTALERIA BALEAR**  
FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS  
Avda. Grial Primo de Rivera, 51 - Tel. 1865 - Palma

## R. S. HIPICA DE MALLORCA

Mañana Domingo

## SENSACIONALES CARRERAS

¡Deportividad! ¡Emoción! ¡Belleza!

## Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras. Estructuras. Cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas, Machacas, Gravillas

Matías Montero, 20 Teléfono 2466

# ¿Quiéren la paz sin Dios? No hay paz para los impíos

Es verdad que de la O. N. U. casi ya nadie hablaba. Ese Organismo internacional que dió a luz el pacifismo de los "sin Dios" mientras daban los últimos estertores las naciones víctimas de la guerra mundial caídas en poder del ogro ruso, tuvo un año de vida agitada, hasta que se fueron desengañando los representantes de buena fe, que aun creían que los soviets deseaban

verdaderamente la paz. Mientras éstos fueron escuchados y se cedió a sus exigencias, pudieron manglear a sus anchas y desviar las aguas hacia su molino; pero cuando se conocieron bien sus intenciones y los conspicuos representantes de las naciones de la América española les desconcertaron sus planes de dominar al mundo metiendo en la Organización internacional únicamente a las "representaciones democráticas" según la concepción de Moscú, y en cambio desechaban las que no llevaban su marchamo, vieron perdida la partida y le han dado la espalda.

Hoy la O. N. U. padece de inanición y va consumiéndose lentamente. Se suceden meses éteros sin que la gran prensa nombre una sola vez esas tres letras, mayúsculas, y hasta algún periódico la nombra para ponderar su ineficacia y la conveniencia de liquidarla. Para qué subsistir una tan costosa organización que tiene por finalidad sostener el mundo en paz, y quienes la fundaron no hacen sino provocar la guerra cuando y dónde les conviene, y atizar y ayudar a los beligerantes que están de su parte para sus fines y efectos? Véase cuantas guerras se han sucedido desde que la O. N. U. vino a la vida, sin que ninguna haya sido evitada por su mediación.

Es más, mientras dura una guerra, en que Rusia está empeñada el Organismo calla; pero vuelve a dar voces pacifistas cuando el hecho está consumado, para que reconociéndolo como tal, ya nadie se atreva a reaccionar. Véase sino el actual caso de China. La O. N. U. no ha dicho nada mientras Rusia atizaba el fuego en ayuda de los comunistas. Ahora que se termina, y hay el peligro de que en Formosa la criada le salga responda, vuelve a dar llamadas a la paz. Trigre Lie el Secretario general recorre la Europa dispuesto a celebrar entrevistas con los jefes de Estado y premiers que quieran escucharle para esta vez establecer las bases de una paz duradera.

El día diez habrá sido recibido por Stalin y lanzarán, sin duda, a los cuatro vientos las pacíficas proposiciones del padrecito y otra vez habrá quien crea sus ansias y buenas intenciones de paz.

A su paso por París, después de las conversaciones tenidas en Londres, ha reunido extraordinariamente a los funcionarios de las Naciones

Unidas y han lanzado un llamamiento a todas las naciones del mundo para que hagan un "grande y sostenido esfuerzo" tendente a impedir la guerra. Los reuñidos han convenido unánimemente en que "la actual división del mundo y los conflictos políticos, cada vez más graves, entre las grandes potencias, han disminuido considerablemente las perspectivas de una paz mundial".

En otra nota, dada a la prensa al terminar la reunión el Comité Administrativo, se añade que "la paz y el bienestar de todos los pueblos reclaman de sus gobiernos un grande y sostenido nuevo esfuerzo para lograr una paz constructiva por la organización mundial, y los problemas mundiales como la enfermedad, el hambre, la ignorancia y la pobreza, que no reconocen fronteras, nunca podrán ser resueltas si todas las naciones no suman sus esfuerzos con tales fines. Reafirmaron la validez de ese principio de universalidad".

Y siguen sus consideraciones; pero sin una sola palabra de Dios. Una entidad que por sistema quiso prescindir de Dios suprimiendo hasta su nombre de sus reglamentos carece para nosotros del prestigio que debe investir la que quiera coordinar todas las naciones del mundo en una aspiración que al menos está en los labios de todos, sino en el corazón ni en las obras. Una asociación que aspira a la paz mundial, y prescinde en absoluto de la Magistratura suprema de ella representada en el Sumo Pontífice de Roma, que consulta a los políticos de las naciones y no quiere entrevistarse con el Representante del "Príncipe de la Paz" y que no levanta la voz siquiera para protestar contra los crímenes horrendos que se cometen en ciertas naciones persiguiendo cruelmente a quienes son adictos a los principios de la Iglesia Católica, no puede llenar las esperanzas ni las ansias de paz que siente el orbe.

¿Queréis paz? Buscadla por el verdadero camino que es Aquel que fué Enviado por Dios a la tierra para decir a los hombres: "Bienaventurados los pacíficos porque éstos serán llamados hijos de Dios". Y en consecuencia los que creemos en El no podemos admitir sinceras ansias de paz en quienes no quieren ser llamados "hijos de Dios".

## El Nacionalismo...

(Viene de la 1.ª pág.)

ficie y la riqueza de los Estados, una expresión de odio, de aversión, contra el Occidente o, más prácticamente, contra la raza blanca.

Fundamentalmente vemos en esas actitudes más que una expresión de nacionalismo político, una afirmación concreta de nacionalismo racial. Y la prueba de esto reside en que al propio tiempo que Nehru decía en su discurso que "No hay duda en el pensamiento indio de que Coa ha de venir a la India", confirmaba el expreso deseo de soberanía de la China comunista sobre el estado religioso del Tíbet. (Como se sabe igualmente, la India, miembro de Comunidad Británica, fué uno de los primeros Estados en reconocer el régimen de Mao-Tse-Tung).

Aparte suposiciones, refrámonos sólo a los hechos.

Con un lenguaje que no está en las costumbres de la buena diplomacia—lo que sólo puede explicarse por la soberbia del triunfo—, el señor Nehru, después de la declaración más arriba transcrita y que, acogida en el Parlamento de Nueva Delhi con prolongados aplausos, contestó a una pregunta sobre si el Ejército de la India portuguesa había sido reforzado en los siguientes términos: "Para el Gobierno de la India no hay mucha diferencia en que haya sido duplicado o cuadruplicado."

Claro está que la reacción portuguesa por tan extrañas palabras en boca del jefe del Gobierno de un Estado amigo no se hizo esperar. Y fué precisamente en la India portuguesa donde esa reacción se manifestó con mayor viveza, ya que los goeses, en su inmensa mayoría católicos, están absolutamente lustranzados y se consideran—y lo son de hecho—tan portugueses como los nacionales de la metrópoli.

(De "Pueblo").

## EL ARROZ, tema internacional

Una Delegación agrícola de Egipto ha pasado unos días en nuestro país visitando los campos arroceros de Levante, así como los nuevos métodos de cultivo. Se manifestaron satisfechos de la maravilla de la agricultura valenciana y subrayaron que Egipto ha dado su conformidad al Congreso Internacional del Arroz, que se celebrará en Valencia, y al que asistirán Italia, Francia, Turquía, Portugal y Grecia, además de Egipto y España. En dicho Congreso habrá un cambio internacional de impresiones sobre las posibilidades técnicas y económicas del cultivo del arroz.

## Esquina de la Ciudad

Una semana movida producida por la presencia de la escuadra norteamericana en nuestra bahía palmesana. Obsequios de las autoridades a los mandos de la flota, recíprocas visitas de cortesía. Palma supo recibirla con dignidad.

La novedad del día: el helicóptero volando sobre nuestras casas, con su ruido característico. Otra novedad: la visita del radar en los barcos.

El día del Obispo fué una magnífica explosión de cariño hacia quien rige la diócesis mallorquina. Y sea esta nuestra felicitación una más, amor de los fieles.

Peregrinos del Año Santo. También de Palma se unieron los peregrinos a los peninsulares en visita jubilar y para postrarse ante el Sumo Pontífice, humildes, fervorosos, afectos. Aquí también han llegado los aromas del Santo Obispo Claret, y se han levantado preces al cielo encomendándose a la intercesión del nuevo canonizado. Un santo más, Español.

Por la tarde se oyen voces de niños invocando a la Virgen María. El mes de María es una devoción que tiene arraigo en las escuelas. Los niños siguen llevando bellos ramos de flores con que adornar el Altar.

¡Madre! ¡Madrecita! ¿Por qué no me compras flores todos los días? La Virgen nos sonríe si se las llevamos. Nos mira, nos bendice. Así decía un peque a su madrecita de la tierra. Y todas las noches repetía: Dios te salve María más bella que la luna. Más hermosa que el sol.

CEPHAS

## BALONAZOS

### La Pedantería

Resulta muy estúpida la postura de "yo" antepuesta a toda apreciación. Hay un dicho mallorquín, que por lo muy sabido no hemos de repetir, calificador del oyismo, pero esa falta bien puede perdonarse en aras de la sinceridad del hablador ególatra. No, realmente no es la egolatría lo peor de todo, con ser tan malo; lo enorme, lo grave, lo tremendo e inaudito es el prurito arrollador de querer parecer lo que no se es. Ejemplo de ello podemos tomarlo en quienes se disfrazan con palabrería oropelesca. Falta de oro, cierto, pero rellenos de pedrería falsa, de cristal impuro, de vidrio verde y con fallas, llenas de aire soplado sin arte. Todo ello lo tiene el pedante.

Puede parecernos raro el que un sabio tenga mil distracciones y que no reconozca a su esposa que se halla sentada junto a él haciendo calceta y le pregunte ¿qué desea Vd. señora? También podemos tolerarle al literato el que escriba como le venga en gana, sin haches, sin gens ni jotas y que cecé lastimosamente mientras nos lee sus poemas, sus escritos. Pero lo que no puede perdonarse es el que el sabio diga un día y otro también que él es sabio y los demás unas birrias; que el escritor nos endilgue una sarta de exóticos vocablos, a cual más tremendamente fatuo, y que el matemático quiera arreglar nuestras cosas con una cantidad de fórmulas que reducidas a la realidad de la vida sabe manejarlas mejor cualquier ama de casa.

También resulta grave caso de pedantería esa charla repleta de tecnicismo frente al ignorante y pobre de espíritu.

A los maestros se les trata muchas veces de pedantes. No creo exista razón para ello. La habría si tratara de explicar a los niños los graves problemas de la Pedagogía y dejara de enseñarles lo razonable y útil. Si de algo pecan es de humildad descorazonada e incomprendida. Pero se les tilda de pedantes y basta. Pero a veces existe otro reino de personas rellenas de sobra de mal de pedantería. Los que sin ser maestros lo saben todo; los que sin ser médicos curan a las mil maravillas toda clase de enfermedades. Los patosos y los monosabios.

La pedantería no es mal de nuestro siglo; siempre han existido y existirán. Nerón fué el gran pedante de los arzumacos poéticos. Cuando vió que había enseñado la oreja ordenó la quema de Roma. Lo peor fué que no se perdió su nombre, lo bueno el que no haya quedado nada de sus versos pedestres.

Quien tiene cultura no hace gala de ella, ni se rodea de estudiada aureola. Es culto y nada más. El inculto no, todo al revés; quiere a toda costa demostrar que sabe mucho.

Por este camino podríamos llegar a muchas consideraciones; la mejor el que es superior en mucho a aquel que reconoce que ni es intelectual, ni sabio, ni nada, sino un simple mortal que trabaja para ganar su sustento con los medios que Dios le ha dado o que con tales medios estudia más y más para mejorarse y mejorar cuanto le rodea con tal de que no lleve un leterrito en la espalda y pecho que diga: Soy un benefactor. Si tal sucediera sería otro pedante.

Lo bueno no necesita autopropaganda.

PETRONIO

## Media Europa organiza su defensa frente a Rusia

### Pero costará mucho dinero contar con SOLO 36 DIVISIONES EN 1951

Bruselas.— El 18 de abril concluyó la conferencia del Consejo consultivo de la llamada Unión Occidental, formada por el Pacto de Bruselas, que agrupa a Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda y el pequeño Luxemburgo. Para asesorar a los miembros de la conferencia, formada por ministros de esas cinco naciones, había llegado a la capital belga el embajador americano Mister Lewis Douglas y el coronel Bonestei director del Programa de Ayuda Militar a Europa por parte de los países beneficiarios. Poco ha sido el resultado de la conferencia, que tenía como finalidad soportar en común las cargas militares. Sólo se ha llegado a establecer la lista de prioridades, y a admitir que sea financiado en común cuanto interese a los países en cuestión, también en una forma común.

ria resistir hasta dar tiempo a la llegada de las tropas norteamericanas y canadienses. Es decir, que la defensa de Europa sigue basada en una fuerza no europea.

## Se convenció toda RUSIA

La última historia sobre Stalin cuenta que un grupo de arqueólogos comunicó al "estratega genial" que acababan de descubrir el esqueleto de Atila.

—Quiero verle—dijo Stalin, "eseoso de echar un vistazo a su glorioso predecesor en la unanimidad de los pueblos.

Los arqueólogos llevaron el esqueleto al Kremlin. Stalin le examinó largamente y de pronto preguntó a los sabios:

—¿Y quién me prueba que este esqueleto sea el de Atila?

—¡Lo ha confesado todo!— contestaron los arqueólogos unánimes y en posición de firmes.

## Brotos anticomunistas en Turquía

### Detención del general ALDOGAN

Ankara.— El general Sadik Aldogan, del Partido de la oposición, y declarado enemigo del presidente Inonu, ha sido detenido anoche, en Estambul, acusado de insultos al Gobierno.

Había anunciado que hablaría a todo el país a través de la Radio Nacional, anoche. En vista de que él no pudo hablar, lo hizo su hijo, de 22 años de edad, Gonul quien leyó el discurso de su padre y anunció su detención. El propio Aldogan consiguió pronunciar unas breves palabras ante sus simpatizantes, que estaban reunidos en la estación del ferrocarril para despedirle, cuando iba detenido. El Partido de Recuperación Nacional, ha protestado de la detención de Aldogan por medio de un artículo publicado en el periódico "Kudret", órgano del Partido.

## EL COSTE DE LOS EJERCITOS

Inglaterra dedica a sus gastos militares unos 78.000 millones de pesetas; Francia, casi 50.000 millones, y una suma algo mayor los tres países del Benelux. Se llega así a la consignación total, para las cinco naciones del Pacto de Bruselas, de unos 180.000 millones de pesetas, suma verdaderamente desproporcionada a los resultados conseguidos, ya que la Europa centro-occidental no está en manera alguna defendida frente a Rusia, que hoy cuenta con 175 divisiones organizadas frente a las 40 del mundo occidental, incluidos Estados Unidos. El problema de Europa es que mientras Rusia ha mantenido en su Ejército el potencial de pie de guerra, el de los países occidentales fué desarmado allí donde existía, porque en 1945 ni Francia, ni Holanda, ni Bélgica tenían prácticamente Ejército.

## SOLO 36 DIVISIONES... EN 1951

Las masas humanas han dejado de contar ante la divisiones bien organizadas. Un Ejército armado solo de fusiles, ametralladoras y cañones de viejo modelo, no tiene nada que hacer frente a divisiones blindadas y mecanizadas, que se mueven a su capricho y que pueden devastar el territorio enemigo sin llegar a ocuparlo. La aspiración de la Unión Occidental es que Francia llegue a disponer en 1951 de 20 divisiones, Inglaterra de seis—más una fuerza aérea muy grande— y Bélgica y Holanda de seis divisiones más. En total, 36, que serán 40 con las fuerzas americanas de ocupación en Alemania, frente a las 175 de Rusia. La misión de esas 40 divisiones se-

Bonn (Urgente).—La falta comisaría aliada occidental ha proclamado una ley para "impedir el rearme alemán" en el V aniversario de la rendición alemana en Reims.

## EL TRABAJO HUMANO

(Continuación)

«La vanidad humana da casi siempre preferencia a lo externo, a lo superficial. Preferimos andar sin camisa con tal de llevar un abrigo que deje atónito al transeunte; preferimos tener en el recibidor de la casa lujosos butacones, aunque en la alcoba hayamos de carecer de un percha en que colgar la ropa».

«Esos inconvenientes, que parecen pequeñeces, contienen la explicación básica de grandes trastornos económicos. La industria se orienta hasta lo superfluo, y llega al instante de abarrotarse el comercio de cosas no necesarias, cuando apenas hay un minimum de lo verdaderamente preciso».

«¿De qué valen tantas riquezas si quedan por cubrir tantas necesidades? El criterio racional o irracional de lo que son las necesidades, riquezas y utilidad hace racional o irracional la vida particular y la vida colectiva».

**EL TRABAJO DEBE SER MORAL.**—Según la definición propuesta de trabajo no se puede llamar tal aquella actividad que va dirigida a cosas nocivas para la sociedad, como son, v. g., los espectáculos inmorales, el fomento de toda suerte de vicios, la producción literaria de obras subversivas corruptoras o irreligiosas. Todo esto no es contribución al bien social, sino un ataque al mismo. Por tanto, no es el trabajo que el hombre debe rendir.

Tampoco cumple el deber del trabajo el que se dedique exclusivamente a coleccionar objetos baladíes o a dar dignidad y estilo superior a los salones de una capital o a las licencias de una corte.

Hay ciertas cosas que no son ya perfecciones de la vida, sino excesos, exageraciones y aun vicios, disfrazados con apariencias sugestivas y nombres hermosos de etiqueta, aristocracia de costumbres, rango y estilo «de sociedad», etc., etc.

### II. Razones del deber del trabajo

**CASTIGO DE TODOS.**—Dios, ya en los albores de la humanidad, impuso el castigo del trabajo a todos los hombres por la transgresión contra su autoridad cometida. Es evidente que a todos los hombres se refería cuando decía: «Comerás el pan con el sudor de tu rostro». Es decir, tendrás que trabajar. El que huye del trabajo puede decir al Señor: «Aquel castigo que Tú me profetizaste no rezaba conmigo; yo lo he evadido.» Desde el momento que impone Dios un castigo quiere que todos pasen de algún modo por él.

**PARA EVITAR LA OCIOSIDAD.**—Es un deber de todos huir del vicio de la ociosidad, porque de lo contrario caeremos en todos los demás vicios, según reza el refrán. La única manera digna de evitarla no es precisamente con constantes diversiones, que enervan y que ya serían también vicios, sino con el ejercicio útil de nuestras actividades.

**PARA PERFECCIONAR LAS FACULTADES.**—Tenemos obligación de adquirir un conveniente desarrollo y perfección de todas nuestras facultades y practicar las virtudes de nuestro estado. Para alcanzar este objeto es menester entregarse al trabajo en alguna de sus innumerables variedades. Sólo el ejercicio de la actividad perfecciona la facultad humana, y toda adquisición de una perfección verdadera es ya, por lo mismo, trabajo útil.

**RAZON SOCIAL.**—Debemos corresponder al bien que nos reporta la sociedad contribuyendo por nuestra parte al bienestar común. No basta recibir beneficios y provechos. Piden la equidad y la justicia que de nuestra parte hagamos también algo útil para nosotros. Precisamente en esta mutua cooperación está el fin de la sociedad y el bien que se origina del mutuo consorcio. Si todas las personas se dieran al disfrute de las ventajas sin participar de los trabajos sociales, la intención de la naturaleza sería inútil y la sociedad sin finalidad alguna; la puerta de todo bienestar y progreso se hubiera cerrado.

(Continuará)

## NO TENGA USTED MIEDO A LA VIDA

La psicotenia le dirá para lo que sirve y cómo sacar ventajas de sus aptitudes personales

No es verdad que en el mundo haya gentes de esas que proverbialmente se llaman "ablandabrevas", esto es, las personas que "no viven para nada". Todos servimos para algo, y el solo acertijo consiste en encontrar para qué, servimos. De averiguar ese importante pormenor en el individuo se encarga la psicotécnica, ciencia aún en sus pinitos, pero que amenaza con invadir el mundo.

¿Por qué —nos preguntamos a veces— un empleado en una oficina no hace más que mirar al reloj, esperando que suene la hora desahogada, o un operario en un taller registra tal sensación de alivio cuando abandona su trabajo?

La respuesta a ese interrogante, sencillamente, es que ni el oficinista ni el operario del taller se emplean en una ocupación para la que están temperalmente dotados. Los métodos empleados para determinar el puesto a que, por naturaleza, estamos destinados en la vida, constituyen una serie de "tests", de ensayo o pruebas de tipo físico, psicológico y moral.

La psicotécnica, que es la que se encarga de dictar esos "tests", la practican los "orientadores profesio-

nales", pertenecientes a los Institutos de Orientación Profesional, uno de los cuales existe en París. Otro existe en Marsella.

La psicotécnica, en verdad, es nueva en el nombre, mas no exactamente en sus procedimientos, y bajo otro nombre hizo su aparición en el continente europeo en la época de la primera guerra mundial. Esas pruebas las efectuó por aquel entonces el Ejército americano bajo el nombre cabalístico de "Army-Alpha" bajo el cual se encubrían experimentos y ensayos reputados de secretos militares.

Mas fué en 1923 cuando se inauguró en París el servicio de "tests" dedicado a los conductores de autobuses. El servicio se amplió más tarde creándose una oficina de orientación profesional en cada uno de los distritos municipales de la capital de Francia. Esos organismos tenían a su cargo el recibir y examinar los expedientes de los alumnos escolares de París para, a base de esa documentación, formular un dictamen relativo a la orientación profesional de cada uno de los escolares.

La psicotécnica ha alcanzado ya una gran profusión en Francia, y es

centros dedicados a esa experiencia se han proliferado asombrosamente, al punto de que el propio Ministerio de Trabajo de Francia, ha asumido la misión de aplicar los métodos psicotécnicos para aliviar el problema del paro obrero. La tarea, aunque efectiva, resulta pesada y, sobre todo, ingrata, ya que son muchos los candidatos a la prueba de orientación profesional que candorosamente creen que, una vez sometidos al "tests", van a recibir en el primer correo una credencial, sin tener en cuenta que la misión del Instituto de Orientación Profesional no consiste en prodigar credenciales, sino exclusivamente en informar al candidato de que su preparación lo lleva, naturalmente, a una determinada ocupación y no a otra distinta.

Esta es la función capital de la psicotécnica: el de decirle a un individuo "para lo que sirve", si se exceptúa el caso en que los métodos psicotécnicos deciden la clase de ocupación "no apta" para el candidato.

Esto es lo que ocurre con los conductores de autobuses de París, por ejemplo. En esa profesión millones de vidas humanas quedan confiadas a la aptitud profesional del conductor del vehículo. La prueba es la máxima severidad, la primera, desde luego, sobre la atención visual.

Viene luego el "tests" sobre la fuerza de fijación del pensamiento. Los conductores de los autobuses parisienses sufren también exámenes de lógica, de sentido común y de inteligencia. Al candidato no se le ahorran sorpresas ni sobresaltos: estrépito súbito de campanas; luces de gran potencia, capaces de perturbar los reflejos del individuo, al que se trata de distraer por todos los procedimientos. Tal clase de exámenes debe sufrirlo el conductor de autobús cada tres años, hasta que cumple los cuarenta y cinco; cada dos años, hasta los cincuenta, y todos los años, a partir de los cincuenta.

Los "tests" de la psicotécnica no siempre son los mismos, y lejos de ser difíciles, en la mayoría de los casos no exigen mayor concentración mental que la necesaria para jugar a los naipes.

Los resultados de esas pruebas en algunos casos son negativos, y esto lleva, paradójicamente, a decidir en favor del candidato. He aquí un ejemplo:

Un joven a quien la guerra había impedido ingresar en la Escuela del Comisario de la Marina, ocupaba un puesto de subje de despacho en una pequeña organización. Después de un primer examen oral, los "tests" comenzaron en serio.

Diósele al examinado una hoja de papel, una regla y un lápiz, con el que tenía que trazar sobre el papel una serie de líneas paralelas y equidistantes unas de otras. El trazado o hizo el examinado con los ojos vendados, y mientras tiraba las paralelas se le pidió que sumara dos números de varrias cifras y de multiplicarlos después.

El hombre, con gran esfuerzo, logró hacer la suma, más el papel tenía ya todas las líneas trazadas cuando aún no había intentado la multiplicación.

Al serle pedidos los resultados de las dos operaciones aritméticas, nuestro hombre sólo pudo dar el resultado de la adición.

—¿Y el de la multiplicación?

—Le preguntó el examinador.

—La multiplicación no la he podido hacer porque, de haberlo intentado, las líneas no hubieran salido paralelas y los resultados hubieran sido equivocados.

—¡Perfecto!— exclamó el examinador.

¡De usted es la plaza.

## El Nacionalismo en los Países Coloniales

Portugal está segura de su imperio

Lisboa.—La última guerra ofreció al mundo dos grandes innovaciones: la bomba atómica y el nacionalismo colonial. Sobre la primera se ha dicho casi todo, ahora que la fabricación de la bomba de hidrógeno es un hecho según parece, pero sobre el segundo queda mucho por decir.

Afirmó Lenin, al final de la guerra de 1914-18, que el espíritu nacionalista de los pueblos europeos iba a aumentar y a recrudescer y que había que contar con eso... Y, de hecho, así sucedió. En la conflagración ya no sucedió otro tanto, al menos en Europa. Con todo, de ella salió fortalecido el nacionalismo una vez más. Y si en el Viejo Mundo atraviesa una crisis pasajera (todo lo indica lo mismo, no ha ocurrido en las naciones no soberanas o en aquellas poblaciones coloniales que desde hace mucho tiempo están deseosas de libertarse de la tutela europea.

Débase al Japón, como se sabe, en su deseo de crear la Gran Asia, el aliento dado a los pueblos orientales para liberarse de la tutela europea, que es lo mismo que decir de la raza blanca. Y fué así que luego de la victoria de las Naciones Unidas, asistimos al levantamiento del pueblo indonesio contra el dominio holandés, la reacción de Birmania y la India contra el poder británico, las revueltas en Madagascar e Indochina contra los franceses, estas últimas aplastadas con tal ferocidad que no dicen mucho en favor de los dominadores.

La U.R.S.S. el gran pescador de aguas turbias, hábil como siempre en lo que respecta a captación de pueblos para su órbita política, aprovechó — y hemos de confesar que muy bien — el trabajo realizado en este aspecto por los imperialistas

nipones. Y su apoyo moral y material y los llamados pueblos coloniales fué un hecho... y un éxito.

De todas las naciones con imperios coloniales, en este aspecto Portugal fué la más favorecida. Esto mismo ya fué apuntado más de una vez por el Gobierno de Lisboa. Merced a una política colonizadora que coloca siempre, o casi siempre, al indígena en el mismo plano social del portugués-europeo, y esto se halla oficialmente consignado en el Acta Colonial, estatuto fundamental del pueblo portugués, hasta el momento en ninguna de sus provincias ultramarinas ha habido la más pequeña alteración de orden público ni se ha notado cualquier indicio de subversión. Por el contrario, siempre que otros pueblos tentaron animar a los indígenas para una revuelta contra la soberanía lusitana, los indígenas se opusieron abiertamente a tales deseos. El caso de Timor, en que los "naturales" de la lejana isla murieron a centenares para defender la bandera portuguesa durante la ocupación nipona, tiene en estos días un valor simbólico. En Portugal nunca se olvidará el martirio de algunos régulos, entre ellos Mejo de Corte-Real, muertos por la nación lusitana, que era su propia nación.

Más si tal ha acontecido hasta la fecha, eso no quiere decir que algunos pueblos descansen en su deseo de provocación, que otra cosa no puede llamarse a las declaraciones de un directivo de la China comunista en relación con Macao, y a las manifestaciones del primer ministro de la India, Pandit Nehru

Dedúcese de ellas, más que un simple deseo de anexión territorial, lo que económicamente poco valor representa en relación con la super-

(Continúa en la última página)

# NOTICIARIO

## EN COMPRIMIDOS

Día 3 de mayo.

Generales. — Mac Arthur aconseja al pueblo japonés que declare ilegal al partido comunista. — Norteamérica ha cedido al Gobierno de Tokio 37 barcos para su seguridad marítima. — Técnicos rusos, llegados a Cantón se dirigen a Hainán para hacerse cargo de sus bases del aeródromo y puerto. — Los 13 hombres del Kremlin presidieron el desfile del 1.º de mayo. — Hoffman cree que a la muerte de Stalin se hundirá el imperio comunista. — El Rey Abdallah justifica la unificación de las dos orillas del Jordán. — El Sarre decide ingresar en el Consejo de Europa. — Robertson cesará en el cargo de Alto Comisario británico en Alemania. — Persia pide ayuda económica a Truman.

España. — Se declara libre en todo el territorio nacional el comercio y circulación de huevos. — El Ministro de Educación Nacional siguió en Barcelona visitando centros culturales.

### Alimento de campeones

## Youghourt Danone

Día 4.

Generales. — Acheson viene a Europa y en Londres y París conversará con Bevin y Schuman para estudiar las decisiones que convengan ante la actual situación mundial. — La Alemania del Este implantará el servicio militar obligatorio. — El Presidente de Polonia ha sido depuesto. También han sido destituidos el Ministro del Interior y el Secretario general del partido. — Los comunistas chinos aspiran a "liberar" a Hong-Kong. — El Secretario general de la O. N. U. Trigue Lie marcha a Moscú para tener el día 10 una entrevista con Stalin.

España. — Las Cortes españolas han celebrado sesión plenaria, acordándose varias medidas en asuntos de interés. — En Barcelona ha obtenido el primer premio de arte por una escultura de San Jorge el escultor mallorquín don Francisco Sitjar Cerdá.

Día 5.

Generales. — Ha llegado a Roma doña Carmen Polo de Franco y los Marqueses de Villaverde. — La Ciudad Eterna se dispone a celebrar la canonización del Beato Claret. — Norteamérica empleará todos los medios para ganar la guerra fría. — Mac Arthur califica la protesta rusa de impertinencia provocativa. — Las bases en el Japón se mantendrán para cualquier eventualidad. — Agentes comunistas pretenden interrumpir la descarga de armas en Rotterdam. — Inglaterra y Suecia protestan contra la URSS, por la captura de barcos en aguas internacionales. — En elecciones parciales es derrotado en la Florida el senador izquierdista y partidario de Truman Claude Pepper.

España. — Se convoca una reunión de Compañías Aéreas para examinar los problemas del tráfico internacional. — El Ministro de Asuntos Exteriores Martín Artajo ha regresado a Madrid.

### Motores Eléctricos de todas las potencias

## B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

Día 6.

Generales. — Pio XII recibió en audiencia a doña Carmen Polo de Franco y a los Marqueses de Villaverde. — Norteamérica envía otra protesta a Rusia por el incidente del Báltico advirtiéndole que ha acogido con suma gravedad la postura soviética. — Moscú anuncia que ha terminado la repatriación de los prisioneros de guerra. — En Alemania tal noticia produce una muy enérgica reacción, pues, de dos millones de alemanes sólo medio millón han sido libertados. — El Pandit Nehru reorganiza su Gobierno.

—El Gobierno comunista de Pekín desprecia la ayuda en viveres de Norteamérica. — En unas elecciones parciales inglesas ha salido triunfante el candidato laborista.

España. — Ha llegado el Ministro de Negocios Extranjeros de El Líbano, Taklo Bey para proceder a la firma del tratado de amistad entre España y su país.

### Radio París

## RECEPTORES KAMBERT

Fiol, 7

Día 7.

Generales. — Con motivo de la canonización del B. Claret, Roma vive jornadas de intensa religiosidad española. — Ayer salió en avión de Nueva York para París, el Secretario General de Estados Unidos Deán Acheson para conferenciar con Europa. — El partido demócrata cristiano de Alemania ante las declaraciones de Moscú, dice que "no puede haber negociaciones con los tiranos". — Truman permitirá que los expedientes de los funcionarios sean mostrados a la Comisión senatorial. — Finlandia moviliza 30.000 camiones para neutralizar la huelga ferroviaria.

España. — Ha sido firmado en el Palacio de Santa Cruz (Madrid) el tratado de amistad entre España y el Líbano. — El señor Ibáñez Martín visita Tarragona.

### Aperitivos selectos

## Tapas variadas

en

# BODEGA

## La Marina

Día 8.

Generales. — Doña Carmen Polo de Franco y los Marqueses de Villaverde han orado ante la Puerta Santa y han visitado la Basílica de Santa María la Mayor y el edificio de las Damas Apostólicas. — Han sido muy agasajados por la colonia española y peregrinos. — La producción de Alemania ha quedado intervenida para el rearme. — Acheson ha marchado a París y declara que las naciones deben unirse para enfrentarse con el desafío mundial del comunismo. — Los diputados norteamericanos de la Comisión de Fuerzas Armadas de la Cámara retan a Truman a que explique las razones de su optimismo.

España. — Llega a Madrid el nuevo Ministro del Irak don Atfa Amin que presentará mañana sus credenciales a S. E. el Jefe del Estado. — En Madrid empezaron ayer las fiestas de San Isidro.

Día 9.

Generales. — Es nombrado jefe del Estado Mayor checo el general Prochazka que se nacionalizó súbdito soviético. — La canonización del P. Santo que tuvo lugar ayer es la primera del Año Santo. Asistieron la señora esposa del Generalísimo Franco, los Marqueses de Villaverde y más de 50.000 romeros. S. S. el Papa ha recibido a los peregrinos españoles. — Acheson y Schuman conferenciaron ayer en París. — Truman defiende el Plan Branam. — En Austria los comunistas han sido totalmente derrotados en las elecciones municipales, obteniendo sólo un cinco por ciento de los votos.

España. — Han llegado a Barcelona procedente de los Estados Unidos tres mil toneladas de algodón. — En el Pardo se ha hecho la presentación de credenciales a S. E. el Jefe del Estado por el Ministro del Irak.

## Santo

### Evangelio

Dominica V después de Pascua.

San Juan XVI-23-30

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo que cuanto pidieris al Padre en mi nombre, os lo concederá. Hasta ahora nada le habéis pedido en mi nombre. Pedidle y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he dicho usando de parábolas. Va llegando el tiempo en que ya no os hablaré con parábolas, sino que abiertamente os anunciaré las cosas de mi Padre. Entonces le pediréis en mi nombre, y no os digo que yo intercederé con mi Padre, él propio os ama, porque vosotros me habéis amado y creído que yo he salido de Dios. Salí del Padre, y vine al mundo; ahora dejo el mundo y otra vez voy al Padre. Dícenle sus discípulos: Ahora si que hablas claro, y no en proverbios. Ahora conocemos que tú lo sabes todo, y no has menester que nadie te haga preguntas: por donde creemos que has salido de Dios.

### Calendario

Día 14.— Domingo V después de Pascua. San Bonifacio mártir. — Lunes 15 San Isidro, labrador y San Juan Bautista de la Salle, fundador. — Martes 16 San Ubaldo, ob. y San Juan Nepomuceno. — Miércoles 17 San Pascual Ballón, cfr. — Jueves 18 La Ascensión del Señor. San Venancio, mr. y Santa Claudia, vg. y mr. — Viernes 19 San Pedro Celestino, p. y cfr. — Sábado 20 San Bernardino de Siena, confesor.

### BATALLA CAMPAL ENTRE EXCURSIONISTAS

La causa fué de un plato de "spaghetti"

Porque un plato de "spaghetti" fué volcado sin querer, dos grupos de excursionistas que habían ido a pasar el día en los campos de Torre Amade, región italiana de Bari, rñieron, hasta el punto de producir una verdadera batalla campal. Más de cien personas participaron en la pelea, cuyas proporciones hicieron insuficiente la presencia de la Policía local, la cual tuvo que pedir refuerzos a una guarnición próxima. Del campo que iba a ser de merienda y se convirtió en campo de combate fueron retirados doce heridos y otros dos excombatientes fueron detenidos.

## Libre concurrencia en Francia

Paris.— El Gobierno francés quiere defender la leal competencia comercial y la libre concurrencia en los mercados. Estos principios de la economía liberal, por lo visto, se oponen a una de las principales resultantes de dicha economía: la libre creación de "entes" profesionales con vistas a la defensa de los intereses particulares de un sector. En realidad, el Gobierno francés pretende defender la economía capitalista, cuya máxima expresión es el "trust", o sea, la conabulación de algunos grandes industriales, comerciantes o productores para destruir todas las posibles rivalidades e imponer así calidades y precios, creando verdaderos monopolios.

Puede afirmarse que Francia es el primer país de economía capitalista, que se atreve a aprobar una ley contra los "trust". En definitiva, el primer país que sin caer en la realización de las doctrinas socialistas, marxistas, y defendiendo precisamente el libre juego de la concurrencia mercantil, es decir, propugnando una economía libre o liberal, combate la economía capi-

talista en lo que tiene de nocivo, de paralizar o de eliminar de iniciativas privadas.

EN ESTA SEMANA

### ¿Qué ha sucedido en Mallorca?

Que después de la intensidad de trabajo con que se prosiguió la 11 Semana Farmacéutica Nacional, tuvo lugar el solemne acto de clausura, en el Teatro Principal y con asistencia de las autoridades, en el cual se entregaron sendos diplomas a los Asambleístas premiados, se leyeron las conclusiones adoptadas en la Asamblea y el Ilmo. señor Torrientes hizo el discurso de gracias.

### Youghourt Danone

Desayuno para todos

—Que el pasado domingo, día 7, celebró en nuestra ciudad el Día del Prelado, siendo llamado el pueblo a elevar al cielo sus oraciones para que Dios sostenga, dirija e ilumine a nuestro Pastor y nos lo conserve para bien de esta diócesis; organizándose con tal motivo comuniones en las parroquias y una solemne Hora Santa en la Catedral, que fueron muy concurridas.

—Que el Sindicato del Papel, Prensa y Artes Gráficas el día 6 celebró fiesta en honor a su santo Patrón San Juan Ante Portam Latinam.

—Que el Ayuntamiento de Palma en sesión de la Permanente aprobó la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad a la "Imprenta Guasp" la más antigua de Europa, en función y dirigida siempre por la misma familia y a don José Tous, figura de gran relieve que ha contribuido con su fecunda labor al mejoramiento y bienestar de la población.

### Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos

**B. NADAL**  
Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

—Que como se anunció, estuvo aquí unos días la Escuadra norteamericana integrada por un crucero y varios destructores. Nuestras autoridades agasajaron a sus jefes. Salió el martes para Lisboa.

—Que nuestro amado Prelado regresó de Madrid y Valencia, donde pasó unas semanas y ha publicado a su regreso una Exhortación pastoral sobre el mes de Mayo y hecho la visita pastoral a la ciudad de Manacor.

—Que con la terminación de la Semana de la Madre se celebró el "Día de la Madre" con comuniones generales y un acto en la Sala Augusta en las cuales les dirigió su autorizada palabra el Excmo. y Rdm. Prelado de nuestra diócesis.

### Youghourt Danone

Exquisito desayuno y merienda

—Que "Auxilio Social" abrió un nuevo Centro de Alimentación Infantil en un amplio y confortable local de la calle de Uetam número 9 (Ensanche) asistiendo nuestras primeras autoridades y jefes de Corporación al acto de la Bendición e inauguración del mismo.

—Que el doctor don Francisco Valdés Guzmán disertó en la Real Academia de Medicina y Cirugía sobre el tema "Tratamiento de las deficiencias congénitas y adquiridas del cráneo y de la cara especialmente los labios leporinos con hendidura del paladar".

## COPA

DE

### S. E. EL GENERALISIMO

Cuartos de final

1.ª Eliminatoria



Real Madrid - At. Madrid  
Santander - Valencia  
Valladolid - Sevilla  
At. Bilbao - Oviedo

### Materiales para Edificaciones S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14  
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:  
**CEMENTOS FRADERA, S. A.**  
**ROCALLA, S. A. Y**  
**Azulejos J. B. Segarra Berna.**

MIEL Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura, de Espilego y Romero  
**LA MERCED**  
Merced, 45 PALMA

## SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista Sus gafas a firma de toda solvencia.  
**La casa Hijo de D. Tort y Datamala**  
Calle General Godea, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA  
Le servirá con toda escrupulosidad

## ¡CICLISTAS!

¿POR QUE PEDALEAR?

**El MOTOVELOX** convierte LA BICICLETA EN UN PLACER

Ventas.—AUTO EXPOSICION IBERIA - Aragón, 49  
Agente exclusivo para Mallorca  
**Miguel Juliá Ramis**

# Practicando la coacción, Yugoslavia ha ganado las elecciones en Trieste (zona B)

## No parece que las potencias occidentales sostengan sus promesas de 1948

Roma.—El discurso pronunciado por el conde Sforza, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, en Milán, y en el que propuso a Yugoslavia la celebración de negociaciones bilaterales para reglamentar de una vez para siempre la cuestión de Trieste "en el espíritu de la declaración tripartita—franco-anglo-americana—de 20 de marzo de 1948", que preveía el retorno a Italia de todo el territorio en litigio, fué rechazado sin demasiada estridencia por el Gobierno de Belgrado, y el mariscal Tito se permitió algunas ironías sobre tal propuesta ante un periodista americano.

Las declaraciones de Sforza fueron hechas una semana antes de las elecciones que habían de realizarse en Trieste, dentro de la zona B, que está ocupada por las tropas de Tito. Estas elecciones han sido, como se esperaba, favorables para Yugoslavia.

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER Cecilio Metelo, 5

La oposición italiana ha sido arrollada mediante la violencia. En el campo, la mayoría eslovena es innegable; pero en las ciudades la oposición italiana no existió apenas, porque fué ahogada por la Policía de Radovitch. Así, Yugoslavia ha obtenido un triunfo en la zona sometida a su ocupación, y la reglamentación final sobre la suerte de Trieste parece más lejos que nunca de una resolución favorable.

#### APOYO, PERO NO INCONDICIONAL

Conviene recordar las circunstancias en que las tres grandes potencias occidentales hicieron a Italia la oferta de devolverle Trieste entero. Era en tiempo de elecciones, y como se temía un posible éxito comunista, la declaración tripartita tenía, ante todo, fines electorales. Tuvo éxito, ya que tal declaración contribuyó a la derrota de los comunistas italianos. Pero después

surgieron otros acontecimientos del mayor interés. En primer lugar, la oposición entre Tito y Stalin, y luego la aproximación diplomática entre Belgrado y Washington, mediante el nombramiento de un embajador americano.

Hoy las circunstancias internacionales, y sobre todo la diplomacia americana, no son las mismas que hace dos años. Entonces se trataba de que los comunistas italianos fuesen vencidos, sin tener en cuenta

## Hallazgo de la tumba DE SAN PEDRO

Ciudad de Vaticano.—Parece ser que el Santo Padre anunciará, a mediados del presente mayo, el descubrimiento de la tumba de San Pedro en una vieja capilla subterránea bajo la actual Basílica que lleva su nombre. Fuentes fidedignas del Vaticano afirman que el Santo Padre hará el importante anuncio durante la inauguración de la Basílica subterránea, que ha quedado limpia de escombros de siglos, después de más de diez años de excavaciones. "El anuncio y la comprobación del descubrimiento — han dicho los informantes — arrojará una nueva gloria sobre Roma y acallará las censuras de quienes afirman que San Pedro jamás estuvo en nuestra ciudad".

El anuncio pontificio se hará en el curso de una ceremonia que se celebrará en el mismo sitio en que Constantino el Grande, en el año 326 de la Era Cristiana, construyó la primera Basílica sobre la tumba de San Pedro, el Príncipe de los Apóstoles, entre tumbas paganas y mausoleos, cerca del circo de Nerón. Su Santidad oficiará en la ceremonia, que será transmitida a todas las partes del mundo desde la Basílica subterránea y la tumba del primer Pontífice. Se espera que se permitirá a los fieles visitar y orar en el nuevo lugar sagrado después de la inauguración.

(De "La Vanguardia").

pues eran secundarios—los intereses de Tito. Hoy Norteamérica no ve con agrado la enemistad italo-yugoslava, sino que preferiría un arreglo amistoso. Dicho de otra manera: aunque oficialmente se mantiene la declaración tripartita del 20 de marzo de 1948, las potencias occidentales la desean dentro del cuadro de un entendimiento italo-yugoslavo, a base de "statu quo", en el salida, los americanos, que han apostado a Italia y la otra mitad para Yugoslavia.

#### CONSECUENCIAS DE LAS ELECCIONES

Se ha hecho muchas veces, a los yugoslavos—incluso antes de la guerra—el reproche de ser nacionalistas, olvidando que los italianos lo son también — que en ambos países las pasiones políticas se calientan fácilmente. Hoy, lo mismo el Gobierno de Roma que el de Belgrado se encuentran en un callejón sin salida. Los americanos, que han apoyado a Italia, no pueden negarle su concurso; pero tampoco quieren de-

### Youghout Danone Controlado bajo el microscopio

sairar estrepitosamente a Tito, al que quieren alejar más y más de la órbita rusa. Las elecciones en la zona B crean una realidad, a la que tiene que atenerse la diplomacia teórica de las grandes potencias. Ni Tito puede renunciar a Trieste, por razones de prestigio interior, ni el Gobierno de De Gasperi puede tampoco alterar su actitud por causas idénticas. No pudiendo ceder ninguno de los dos, la solución estaría en mantenerse sobre sus posiciones. Isto es seguramente lo que va a ocurrir.

### FABRICA DE ALPARGATAS Catalá y Riutort Lonjeta, 14 - Teléfono 1715

### ¡AGRICULTORES! Para Motores de Riegos, Arados, Sembradoras, etc. VISITEN LA CASA

### SOCIAS Y C.ª S. en C.

Ventas: Av. A. Rosselló, 38-40 - Tel. 1249  
Oficinas y Almacén: Aragón, 8 al 14 - Tel. 1485  
PALMA



### PABLO Y BARTOLOME MELIA TALLERES DE

Maquinaria Agrícola  
General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19  
PORRERAS (Mallorca)

### SIEMPRE GALLETAS C E R E Bolsería, 7 PALMA

### CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS  
Avda. Gual Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - Palma

# Critica de Peliculas

#### FESTIVAL EN MEJICO

Durante un festival organizado por la Embajada de los Estados Unidos en Méjico, la hija del Embajador se enamora del pianista Iturbi, desdénando al joven que le hacía la corte. El padre, habla con el pianista y éste promete quitarle semejante idea a su hija y efectivamente lo consigue. Es película de tipo musical y ligeramente arrevisada. El argumento es ingenioso. Su principal valor está en la suntuosidad de sus magníficos decorados, bellos vestuarios y música alegre y moderna alternando con clásica. Es película francamente buena artísticamente, de buen color, sonido perfecto e interpretación excelente.

Algunos detalles del fondo del asunto y determinados aspectos formales, aconsejan limitarla a personas de criterio.

### Legítimos Motores VELLINO a gasolina

#### B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

#### TEMPESTAD EN EL ALMA

Comedia dramática de fuertes pasiones descritas sin ningún disimulo en su crudeza. Su doble infidelidad conyugal de la protagonista, un asesinato y un intento de suicidio, además de los serios reparos de forma, hacen que el film, pese a su desenlace — en que el principal personaje masculino expresa su arrepentimiento — resulte inadecuado para la juventud y tolerable sólo para mayores formados.

### Radio París RECEPTORES KAMBERT Fiol, 7

#### LOS TRES CABALLEROS

Película larga de dibujos, con la novedad de la intervención simultánea en las mismas escenas de dibujos y personajes. Esto hace que intervengan escenas de baile y playa con exhibiciones no del todo convenientes. Por lo demás, la película es perfecta, en su poesía, colorido y movimiento fantástico, presentándonos las regiones del Polo, del Brasil y de Méjico, con sus costumbres, paisajes, canciones y sugerencias.

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER Cecilio Metelo, 5

#### REVOLUCION EN ALTA MAR

Un joven, de buen fondo pero pre-ocupado tan sólo de divertirse es enrolado por su padre en un buque, del que es propietario y con propósito de que aquél se corrija, y aprenda las durezas de la existencia. La vida de piloto, que lleva en el barco, es más propia de esclavo de los capitanes, por lo que en su espíritu noble surgen ánimos de rebeldía, provocando disturbios que llaman la atención a las autoridades navales, con lo que consigue la promulgación de leyes más humanas para las navegantes.

La vida a bordo en barcos de vela, con todas sus crudezas y aún tragedias, es la base de la película, no muy bien lograda.

Desagradables por su violencia, algunas escenas, es de un tono acre y duro, en el que se mezclan pasiones no ejemplares, las que dan el tono moral de la película, sin embargo, puede ser vista por jóvenes y mayores.

### TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER

Cecilio Metelo, 5

#### PLEITO DE HONOR

Perfectamente cuidada la realización de esta película inglesa, tanto por su director como por sus intérpretes, resulta una lección de las más sanas doctrinas democráticas y un exponente más de esa tradición doméstica británica que ya hemos admirado en otras cintas.

El tema — la rehabilitación del buen nombre de un cadete expulsado de la Academia Naval por una aparente culpabilidad — está llevado con sobriedad y excelente ritmo y situado en la época anterior a la primera guerra mundial, con celosa propiedad histórica.

Respecto a moralidad, han de anotarse solamente ligeros reparos de forma.

### Youghout Danone Contra digestiones pesadas

## El inventor que inventó su propia miseria

Boston.— George A. Long, el hombre que inventó el primer automóvil a vapor, cumplirá cien años el 3 de marzo próximo. El anciano inventor, la víspera de su cumpleaños deberá comparacer ante el tribunal de "Pobres Deudores", en Roxbury, por no poder pagar mil dólares, que perdió en uno de los tantos juicios de la larga serie que marcan la vida del anciano inventor. que hoy, en bancarrota, ciego y enfermo, vive con una de sus hijas, de setenta años de edad, mantenidos por una asociación de beneficencia. En su juventud llegó a pagar hasta 400 mil dólares anuales de impuestos sobre sus propiedades en Boston. Su cuantiosa fortuna se diluyó en inventos que, además de citado automóvil, incluyen un calentador de gas, un avión para familia, un aparato para rebotar submarinos y varios otros de extraña aplicación.

### HULES Y TAPETES - Amiantos y Empaque para tubos y MANGUERAS - Reparación de Neumáticos y Cámaras.

### (LA CASA DE LAS GOMAS) CASA CODINA (Junto al Borne) - PALMA

### CASA BOSCANA Droguería, pinturas, esmaltes artículos fotográficos PLAZA CORT, 28 - Teléf. 1643 - PALMA

## R. S. HIPICA DE MALLORCA

Mañana Domingo

## SENSACIONALES CARRERAS

¡Deportividad! ¡Emoción! ¡Belleza!

### Bernardino Seguí Garriga

Contralista de obras. Estructuras. Cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas, Machacas, Gravillas

Matías Montero, 20

Teléfono 2466



## Para Anuncios

dirigirse a

## Publicidad Ferrer

Pl. Marqués del Palmer, 18  
PALMA DE MALLORCA

# ¿Quieren la paz sin Dios? No hay paz para los impíos

Es verdad que de la O. N. U. casi ya nadie hablaba. Ese Organismo internacional que dió a luz el pacifismo de los "sin Dios" mientras daban los últimos estertores las naciones víctimas de la guerra mundial caídas en poder del ogro ruso, tuvo un año de vida agitada, hasta que se fueron desengañando los representantes de buena fe, que aun creían que los soviets deseaban

verdaderamente la paz. Mientras éstos fueron escuchados y se cedió a sus exigencias, pudieron manglear a sus anchas y desviar las aguas hacia su molino; pero cuando se conocieron bien sus intenciones y los conspicuos representantes de las naciones de la América española les desconcertaron sus planes de dominar al mundo metiendo en la Organización internacional únicamente a las "representaciones democráticas" según la concepción de Moscú, y en cambio desechaban las que no llevaban su marchamo, vieron perdida la partida y le han dado la espalda.

Hoy la O. N. U. padece de inanición y va consumiéndose lentamente. Se suceden meses enteros sin que la gran prensa nombre una sola vez esas tres letras, mayúsculas, y hasta algún periódico le nombra para ponderar su ineficacia y la conveniencia de liquidarla. Para qué subsistir una tan costosa organización que tiene por finalidad sostener el mundo en paz, y quienes la fundaron no hacen sino provocar la guerra cuando y donde les conviene, y atizar y ayudar a los beligerantes que están de su parte para sus fines y efectos? Véase cuantas guerras se han sucedido desde que la O. N. U. vino a la vida, sin que ninguna haya sido evitada por su mediación.

Es más, mientras dura una guerra, en que Rusia está empeñada el Organismo calla; pero vuelve a dar voces pacifistas cuando el hecho está consumado, para que reconociéndolo como tal, ya nadie se atreva a reaccionar. Véase sino el actual caso de China. La O. N. U. no ha dicho nada mientras Rusia atizaba el fuego en ayuda de los comunistas. Ahora que se termina, y hay el peligro de que en Formosa la criada le salga responsable, vuelve a dar llamadas a la paz. Trigre Lie el Secretario general recorre la Europa dispuesto a celebrar entrevistas con los jefes de Estado y premiers que quieran escucharle para está vez establecer las bases de una paz duradera.

El día diez habrá sido recibido por Stalin y lanzarán, sin duda, a los cuatro vientos las pacíficas proposiciones del padrecito y otra vez habrá quien crea sus ansias y buenas intenciones de paz.

A su paso por París, después de las conversaciones tenidas en Londres, ha reunido extraordinariamente a los funcionarios de las Naciones

Unidas y han lanzado un llamamiento a todas las naciones del mundo para que hagan un "grande y sostenido esfuerzo" tendente a impedir la guerra. Los reunidos han convenido unánimemente en que "la actual división del mundo y los conflictos políticos, cada vez más graves, entre las grandes potencias, han disminuido considerablemente las perspectivas de una paz mundial".

En otra nota, dada a la prensa al terminar la reunión el Comité Administrativo, se añade que "la paz y el bienestar de todos los pueblos reclaman de sus gobiernos un grande y sostenido nuevo esfuerzo para lograr una paz constructiva por la organización mundial, y los problemas mundiales como la enfermedad, el hambre, la ignorancia y la pobreza, que no reconocen fronteras, nunca podrán ser resueltas si todas las naciones no suman sus esfuerzos con tales fines. Reafirmaron la validez de ese principio de universalidad".

Y siguen sus consideraciones; pero sin una sola palabra de Dios. Una entidad que por sistema quiso prescindir de Dios suprimiendo hasta su nombre de sus reglamentos carece para nosotros del prestigio que debe investir la que quiera coordinar todas las naciones del mundo en una aspiración que al menos está en los labios de todos, sino en el corazón ni en las obras. Una asociación que aspira a la paz mundial, y prescinde en absoluto de la Magistratura suprema de ella representada en el Sumo Pontífice de Roma, que consulta a los políticos de las naciones y no quiere entretenerse con el Representante del "Príncipe de la Paz" y que no levanta la voz siquiera para protestar contra los crímenes horrendos que se cometen en ciertas naciones persiguiendo cruelmente a quienes son adictos a los principios de la Iglesia Católica, no puede llenar las esperanzas ni las ansias de paz que siente el orbe.

¿Queréis paz? Buscadla por el verdadero camino que es Aquel que fué Enviado por Dios a la tierra para decir a los hombres: "Bienaventurados los pacíficos porque éstos serán llamados hijos de Dios". Y en consecuencia los que creemos en El no podemos admitir sinceras ansias de paz en quienes no quieren ser llamados "hijos de Dios".

## El Nacionalismo...

(Viene de la 1.ª pág.)

ficie y la riqueza de los Estados, una expresión de odio, de aversión, contra el Occidente o, más prácticamente, contra la raza blanca.

Fundamentalmente vemos en esas actitudes más que una expresión de nacionalismo político, una afirmación concreta de nacionalismo racial. Y la prueba de esto reside en que al propio tiempo que Nehru decía en su discurso que "No hay duda en el pensamiento indio de que Coa ha de venir a la India", confirmaba el expreso deseo de soberanía de la China comunista sobre el estado religioso del Tibet. (Como se sabe igualmente, la India, miembro de Comunidad británica, fué uno de los primeros Estados en reconocer el régimen de Mao-Tse-Tung).

Aparte suposiciones, refirámonos sólo a los hechos.

Con un lenguaje que no está en las costumbres de la buena diplomacia—lo que sólo puede explicarse por la soberbia del triunfo—, el señor Nehru, después de la declaración más arriba transcrita y que, acogida en el Parlamento de Nueva Delhi con prolongados aplausos, contestó a una pregunta sobre si el Ejército de la India portuguesa había sido reforzado en los siguientes términos: "Para el Gobierno de la India no hay mucha diferencia en que haya sido duplicado o cuadruplicado."

Claro está que la reacción portuguesa por tan extrañas palabras en boca del jefe del Gobierno de un Estado amigo no se hizo esperar. Y fué precisamente en la India portuguesa donde esa reacción se manifestó con mayor viveza, ya que los goeses, en su inmensa mayoría católicos, están absolutamente lusitanizados y se consideran—y lo son de hecho—tan portugueses como los nacionales de la metrópoli. (De "Pueblo").

## EL ARROZ, tema internacional

Una Delegación agrícola de Egipto ha pasado unos días en nuestro país visitando los campos arroceros de Levante, así como los nuevos métodos de cultivo. Se manifestaron satisfechos de la maravilla de la agricultura valenciana y subrayaron que Egipto ha dado su contribución al Congreso Internacional del Arroz, que se celebrará en Valencia, y al que asistirán Italia, Francia, Turquía, Portugal y Grecia, además de Egipto y España. En dicho Congreso habrá un cambio internacional de impresiones sobre las posibilidades técnicas y económicas del cultivo del arroz.

## Esquina de la Ciudad

Una semana movida producida por la presencia de la escuadra norteamericana en nuestra bahía palmesana. Obsequios de las autoridades a los mandos de la flota, recíprocas visitas de cortesía. Palma supo recibirla con dignidad.

La novedad del día: el helicóptero volando sobre nuestras casas, con su ruido característico. Otra novedad: la visita del radar en los barcos.

El día del Obispo fué una magnífica explosión de cariño hacia quien rige la diócesis mallorquina. Y sea esta nuestra felicitación una más, unida al amor de los fieles.

Peregrinos del Año Santo. También de Palma se unieron los peregrinos a los peninsulares en visita jubilar y para postrarse ante el Sumo Pontífice, humildes, fervorosos, afectos. Aquí también han llegado los aromas del Santo Obispo Claret, y se han levantado preces al cielo encomendándose a la intercesión del nuevo canonizado. Un santo más, Español.

Por la tarde se oyen voces de niños invocando a la Virgen María. El mes de María es una devoción que tiene arraigo en las escuelas. Los niños siguen llevando bellos ramos de flores con que adornar el Altar.

¡Madre! ¡Madrecita! ¡Por qué no me compras flores todos los días? La Virgen nos sonríe si se las llevamos. Nos mira, nos bendice. Así decía un peque a su madrecita de la tierra. Y todas las noches repetía: Dios te salve María más bella que la luna. Más hermosa que el sol.

CEPHAS

## Media Europa organiza su defensa frente a Rusia Pero costará mucho dinero contar con SOLO 36 DIVISIONES EN 1951

Bruselas.— El 18 de abril concluyó la conferencia del Consejo consultivo de la llamada Unión Occidental, formada por el Pacto de Bruselas, que agrupa a Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda y el pequeño Luxemburgo. Para asesorar a los miembros de la conferencia, formada por ministros de esas cinco naciones, había llegado a la capital belga el embajador americano mister Lewis Douglas y el coronel Bonestei director del Programa de Ayuda Militar a Europa por parte de los países beneficiarios. Poco ha sido el resultado de la conferencia, que tenía como finalidad soportar en común las cargas militares. Sólo se ha llegado a establecer la lista de prioridades, y a admitir que sea financiado en común cuanto interés a los países en cuestión, también en una forma común.

ria resistir hasta dar tiempo a la llegada de las tropas norteamericanas y canadienses. Es decir, que la defensa de Europa sigue basada en una fuerza no europea.

## Se convenció toda RUSIA

La última historia sobre Stalin cuenta que un grupo de arqueólogos comunicó al "estratega genial" que acababan de descubrir el esqueleto de Atila.

—Quiero verle —dijo Stalin, deseoso de echar un vistazo a su glorioso predecesor en la unanimidad de los pueblos.

Los arqueólogos llevaron el esqueleto al Kremlin. Stalin le examinó largamente y de pronto preguntó a los sabios:

—¿Y quién me prueba que este esqueleto sea el de Atila?

—¡Lo ha confesado todo!— contestaron los arqueólogos unánimes y en posición de firmes.

## Brotos anticomunistas en Turquía

### Detención del general ALDOGAN

Ankara.— El general Sadik Aldogan, del Partido de la oposición, y declaró enemigo del presidente Inonu, ha sido detenido anoche, en Estambul, acusado de insultos a los Gobiernos.

Había anunciado que hablaría a todo el país a través de la Radio Nacional, anoche. En vista de que él no pudo hablar, lo hizo su hijo, de 22 años de edad, Gonul quien leyó el discurso de su padre y anunció su detención. El propio Aldogan consiguió pronunciar unas breves palabras ante sus simpatizantes, que estaban reunidos en la estación del ferrocarril para despedirle, cuando iba detenido. El Partido de Recuperación Nacional, ha protestado de la detención de Aldogan por medio de un artículo publicado en el periódico "Kudret", órgano del Partido.

### EL COSTE DE LOS EJERCITOS

Inglaterra dedica a sus gastos militares unos 78.000 millones de pesetas; Francia, casi 50.000 millones, y una suma algo mayor los tres países del Benelux. Se llega así a la consignación total, para las cinco naciones del Pacto de Bruselas, de unos 180.000 millones de pesetas, suma verdaderamente desproporcionada a los resultados conseguidos, ya que la Europa centro-occidental no está en manera alguna defendida frente a Rusia, que hoy cuenta con 175 divisiones organizadas frente a las 40 del mundo occidental, incluidos Estados Unidos. El problema de Europa es que mientras Rusia ha mantenido en su Ejército el potencial de pie de guerra, el de los países occidentales fué desarmado allí donde existía, porque en 1945 ni Francia, ni Holanda, ni Bélgica tenían prácticamente Ejército.

### SOLO 36 DIVISIONES... EN 1951

Las masas humanas han dejado de contar ante las divisiones bien organizadas. Un Ejército armado solo de fusiles, ametralladoras y cañones de viejo modelo, no tiene nada que hacer frente a divisiones blindadas y mecanizadas, que se mueven a su capricho y que pueden devastar el territorio enemigo sin llegar a ocuparlo. La aspiración de la Unión Occidental es que Francia llegue a disponer en 1951 de 20 divisiones, Inglaterra de seis —más una fuerza aérea muy grande— y Bélgica y Holanda de seis divisiones más. En total, 36, que serán 40 con las fuerzas americanas de ocupación en Alemania, frente a las 175 de Rusia. La misión de esas 40 divisiones se-